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FECHA: Octubre 07 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Otra fuga del Cereso” 

Criterio “Hidalgo y Puebla, a trabajar en conjunto” 

 “Van Hidalgo y Puebla juntos por seguridad” 

 “Hidalgo y Puebla caminarán juntos” 

 
“Hidalgo y Puebla blindan frontera” 

 “Puebla e Hidalgo, juntos vs crimen” 

 
“Mayor seguridad entre limites Hidalgo-Puebla” 

El Independiente “Declina Noble opinar sobre negligencias en Tulancingo” 

La Crónica “Interés hacia población está por encima de colores: Olvera” 

 
“Ejecutan ahora a 37 en Veracruz” 

 
“Fracasa elección de consejeros del IFE” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

El Independiente-Exige Coparmex a gobernantes no usar dinero del erario público en elecciones: Ante el 
arranque formal del pro-ceso electoral el próximo viernes, Coparmex exigió a los jefes de los tres poderes del estado 

mantenerse al margen de la jornada y no usar potestades y recursos que el pueblo les ha conferido para fines proselitistas 
o generar inequidad durante y después de las elecciones. Tal demanda, emitida directamente a los poderes Ejecutivo, 

Legislativo y Judicial de la entidad, también se extendió al presi-dente Felipe Calderón. Así lo expresó el presidente de la 
Confederación de la República Mexicana (Coparmex) Javier Vázquez Coria, quien consideró que ante este proceso es 

necesario que el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) se prepare, para cumplir con su misión fundamental: 

garantizar elecciones confiables y con amplia participación ciudadana. Para que esto pueda ser posible, agregó, el 
organismo en cuestión debe hacer valer los principios de autonomía, imparcialidad, credibilidad, eficiencia y apego a la 

democracia. Recalcó que los tres poderes deben ser imparciales durante el proceso para elegir a la figura que gobernará al 
país de 2012 al 2018. Además, urgió a las autoridades estatales a que se concentren en las responsabilidades que tiene 

encomendadas "pues no hay opción para elegir entre el interés partidista y el deber con nuestro país". A los partidos 

políticos, el organismo patronal exigió acuerdos que permitan construir una plataforma electoral sólida, valiosa y clara. En 
tanto, los candidatos, dijo Vázquez Coria, deben presentar a la ciudadanía propuestas claras y compromisos, a fin de que el 

primero de julio de 2012 los ciudadanos evalúen y califiquen propuestas concretas. "Creemos necesario que no echen en 
saco roto, que la sociedad espera madurez democrática y congruencia de los partidos y candidatos para que cumplan con 

lo que establezcan ante su militancia", comentó. Dijo que los agremiados a Coparmex consideran que sería deseable y sano 
que haya más precandidatos a la Presidencia de la República a fin de enriquecer las opciones y proyectos de nación, que 

habrán de debatirse. Agregó que los partidos no deben descartar la posibilidad de abrir la oportunidad de abrir 

candidaturas a otros militantes y mejor toda-vía a ciudadanos, "aún hay tiempo, tienen hasta el 22 de marzo para registrar 
a sus candidatos ante el Instituto Federal Electoral (IFE)". En lo que refiere a la ciudadanía, el líder empresarial dijo que 

tiene el reto de desechar la pasividad y adelantarse a los políticos para llevar la iniciativa del debate público. Dijo que no se 
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debe permitir que se ignoren las inquietudes y propuestas que surjan de la sociedad, por el contra-rio, se debe procurar 

que los candidatos las escuchen y las tomen en cuenta. Llamó a la población a mantenerse informada y rechazar la falta de 

posturas claras, "no podemos limitarnos a las encuestas, los spots y las frases de ocasión". De-mandó debates de altura, 
así como compromisos claros y consistentes a los candidatos. Por su parte, precisó, los empresarios fomentarán la 

participación ciudadana en el estado a través de las 200 empresas afiliadas y sus empleados y con el Programa de 
participación cívica 2012. Dijo que el país y el mundo actualmente se encuentran en un clima de incertidumbre inter-

nacional, con volatilidad en los mercados financieros y con la probabilidad de que el mundo caiga nuevamente en 

desaceleración o posible recesión, escena-rio en el que se dará el proceso electoral para 2012. Además, señaló la existencia 
de una crisis de seguridad que luce agotada e incapaz de resolver los problemas nacionales más relevantes, la cual de no 

ser reformada derivaría en retroceso para la nación. (Laura Trejo, página 05) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-AN se deslinda de cambios en delegaciones federales: Alejandro Moreno Abud, líder del Partido Acción 

Nacional (PAN) en Hidalgo, se deslindó de los cambios al interior de las delegaciones federales, acusaciones que lanzó el 
líder del PRI, Omar Fayad Meneses, quien indicó que la remoción de delegados es a causa de un nulo apoyo al PAN en las 

elecciones a gobernador y presidentes municipales. “El Partido Acción Nacional en lo personal no tenemos nada que ver 
con las delegaciones federales, eso le corresponde a la Federación. A mí me sorprende las declaraciones de Fayad que 

siempre se quiere meter en todo, en los procesos internos, en cosas personales del PAN, creo que a lo que a él le compete 

es dirigir a su partido”, declaró el dirigente del blanquiazul en Hidalgo. Recientemente electo como líder de Acción Nacional 
en Hidalgo, Moreno Abud pidió al dirigente tricolor pruebas claras para sostener las acusaciones en contra del panismo 

hidalguense y detalló que le corresponde al gobierno federal el cambio en las delegaciones estatales, por lo cual, “el 
gobierno federal tiene la libertad de escoger a sus perfiles para ver quién encabeza las dependencias”. “Si tiene pruebas 

que las muestre, la elección del gobierno federal en cuanto a dependencias en los estado no tiene que ver con el partido 
(Acción Nacional)”, agregó. A pesar de las acusaciones del partido tricolor, Moreno Abud dijo que esta estrategia los tiene 

sin cuidado para enfrentar el proceso electoral de 2012, cuando se elijan a presidente de la República, senadores y 

diputados federales. “(Omar Fayad) se va a basar en todas las cuestiones que pueda para debilitarnos, pero la verdad es 
que hoy estamos muy fuertes y motivados, estamos trabajando de cara a al ciudadanía, para tener un mejor proyecto para 

2012 y no nos vamos a distraer en ese tipo de comentarios que realmente los ciudadanos se cansaron de los políticos que 
sólo están para denostar y lo que vamos a hacer como panistas será proponer y llevar a los mejores políticos para tener un 

mejor país”, explicó. Finalmente acusó que todos los secretarios del gobierno del estado son de filiación priista y 

operadores políticos en todos los proceso electorales y utilizan el aparato de gobierno.(Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Gobierno estatal evade las leyes de transparencia, denuncia el PT: El diputado de oposición, Arturo 

Aparicio Barrios, denunció la falta de transparencia de las dependencias del gobierno estatal a causa de que evaden el 
artículo de la ley que señala que deben contar con el desglose de presupuesto en su página de Internet. ncluso, evidenció 

que durante las dos comparecencias de Turismo y Medio Ambiente, los encargados de esas áreas evitaron mencionar el 

desglose de gastos y el porcentaje de avance operativo de sus proyectos realizados. Renato Olivares de Turismo y 
Honorato Rodríguez de Medio Ambiente, entregaron parcialmente la información presupuestaria solicitada por el legislador 

del PT, por lo cual subió a tribuna para pedir a los próximos secretarios que acudan a comparecer que entreguen la 
información completa. “Las solicitudes han sido contestadas parcialmente, aún cuando esa información es de carácter 

público y las dependencias están obligadas a llevarlas al día”. “Hemos tratado de buscar en las páginas de las 

dependencias, sólo tienen el rubro general”, a pesar de ser una evasión de la Ley de Transparencia. De acuerdo con el 
artículo 22 de la Ley de Transparencia y acceso a la Información Pública del Estado de Hidalgo, “las dependencias deben 

tener actualizados objetivos y metas, así como el desglose de presupuesto”. (Ángel Cabrera, página 10) 

Milenio-PRD prepara elección de consejeros en Hidalgo: Al menos 63 centros de votación se instalarán en la 
elección interna del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, donde se elegirá a delegados al Congreso 

Nacional, Consejeros Nacionales, Estatales y del Exterior, el próximo 23 de octubre. Ayer, en una reunión de perredistas de 
Hidalgo, informaron de los criterios con los cuales se determinará la instalación de casillas en los municipios de Hidalgo, 

que serán los mismos tomados en cuenta en las elecciones perredistas de 2008. El primero de los criterios es que se 
instalarán casillas en aquellos municipios donde el PRD gobierne. El segundo será en aquellos municipios donde se obtuvo 

más del 25 por ciento de las votaciones, tomando en cuenta la última elección en el estado; mientras, el tercero será 

determinará la instalación de casillas en aquellos municipios en los que haya más de 350 afiliados. Sin embargo, el encarte 
de las casillas que se instalarán en la elección interna del Sol Azteca está retrasado, pues desde el lunes pasado la 

Comisión Nacional Electoral del Partido de la Revolución Democrática (PRD) debió publicar el listado de centros de votación 
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que se instalarán en los distritos electorales hidalguenses, según la dirigencia del Sol Azteca en Hidalgo. (Misael Zavala, 

página 11) 

Criterio-Busca el PAN permitir las reelecciones: Calificando la reelección de puestos públicos como una oportunidad y 

un estímulo para que los servidores públicos hagan bien su "chamba", diputados locales del PAN exhortaron a sus 
homólogos federales y senadores para que eliminen la prohibición de reelección inmediata a los cargos de presidentes 

municipales y legisladores locales. Yolanda Tellería Beltrán, coordinadora de la bancada panista, señaló que al permitir la 

reelección de los legisladores y ayuntamientos, "se contribuiría al acercamiento con la ciudadanía y con ello al 
fortalecimiento de los partidos políticos y de las propias instituciones". Para hacer esto posible, los diputados federales 

tendrían que reformar el artículo 116 y 115 de la Constitución Mexicana, que permitiría a los estados legislar localmente 
sobre la reelección de sus diputados, presidentes municipales, regidores y síndicos de los ayuntamientos. En entrevista, 

Tellería Beltrán consideró que esta disposición sería aliciente para que hagan bien su trabajo los alcaldes que entrarán en 
funciones el próximo 16 de enero y los actuales legisladores estatales. "Es un aliento para que nuestros funcionarios hagan 

bien las cosas y, de ser así, la ciudadanía los ratifique en su puesto", señaló y dijo que, del lado social, es una seguridad 

para los ciudadanos pues saben que tienen buenos representantes. Consideró que un diputado local o presidente municipal 
sea electo, la legisladora albiazul afirmó que se deben de tomar en cuenta criterios como la buena conducción de la 

administración y la transparencia de los recursos públicos. Respecto a la reelección de presidente de México, señaló que es 
algo muy difícil, pero no imposible. "Es un cargo muy desgastante y una persona, con la presión que se tiene, difícilmente 

aguantaría 12 años", expresó. Como referencia, en el continente americano, sólo México y Costa Rica carecen de esta 

figura. Por el contrario, en países como Argentina, Bolivia, Brasil, Canadá, Colombia, Chile, Ecuador, El Salvador, Estados 
Unidos, Guatemala, Honduras, Nicaragua, Panamá, Perú, Paraguay, Uruguay y Venezuela existe la reelección por un 

periodo consecutivo. Este exhorto también es para que los diputados federales y senadores tengan la posibilidad de 
reelegirse. (Antonio Alcaraz, página 04) 

El Reloj-Mañana definen procedimiento en el PRI, rumbo a Los Pinos: De cara a la contienda electoral de 2012, el 

presidente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, informó que el Comité Ejecutivo Nacional de su partido escogerá mañana 
el método de selección del candidato presidencial. Indicó que en reunión del Consejo Político, encabezada por el titular 

nacional del PRI, Humberto Moreira, se elegirá también el método de selección de candidatos a diputados federales y 
senadores, además de los topes de campaña. “También rendirá protesta el nuevo Consejo Político Nacional, el cual está 

integrado por los más de mil 200 consejeros nacionales que van a decidir los rumbos del PRI”, agregó. Cabe señalar que el 

tema de importancia será el método de selección del candidato presidencial del PRI, ya que al interior del partido han 
levantado la mano tanto el ex gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto como el senador Manlio Fabio 

Beltrones. Fayad Meneses expresó que también se designará la Comisión Política Permanente “que es el órgano del 
Consejo más ejecutivo, que procesa las decisiones para ser tratadas en el mismo Consejo”. Tras ello, agregó que será en 

noviembre cuando el Consejo Político Nacional se reúna nuevamente para definir el tema de las alianzas electorales para el 
2012. “Según lo que el presidente nacional de partido, Humberto Moreira, me ha compartido es que van muy avanzadas las 

negociaciones con Nueva Alianza y Verde Ecologista”, acotó. Añadió que una vez resueltos estos temas, vendrá el registro 

de precandidatos a la presidencia de la República además de los candidatos a diputados federales y senadores. (Alejandro 
Reyes, página 04) 

El Reloj-Arribará la siguiente semana nuevo delegado del CEN del PRI: El Comité Directivo Estatal del PRI, 

informó que será la siguiente semana cuando llegue al instituto político Florentino Castro, nuevo delegado del Comité 
Ejecutivo Nacional del Revolucionario Institucional en la entidad. Esto, luego de que el anterior delegado, Efraín Arista, a 

recomendación del ex gobernador de Hidalgo, Miguel Osorio Chong, fuera designado por el presidente nacional del PRI, 
Humberto Moreira, como nuevo coordinador general de delegaciones. Efraín Arista estará ahora a las órdenes de Osorio 

Chong, secretario de Operación Política y delegaciones del PRI nacional. En este reacomodo al interior del PRI fueron 

nombrados también nuevos secretarios regionales, quienes en su mayoría son ex gobernadores. Lo anterior fue realizado 
con miras al proceso electoral del año entrante, donde se renovará el poder Ejecutivo y Legislativo. (Alejandro Reyes, 

página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Tribunal ratifica triunfo priista en Chilcuautla: La Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF), ratificó el triunfo del pasado tres de julio del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en 
Chilcuautla, además del PRD en San Salvador. Los magistrados confirmaron el triunfo en San Salvador para el PRD con su 

ahora alcalde electo, Ismael Martínez Cruz y en Chilcuautla para el PRI, donde Silvano Ramos López obtuvo el triunfo, 

ambos entrarán en funciones el 16 de enero de 2012. Los magistrados Adriana Favela Herrera, Santiago Nieto Castillo y 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-15246.html
http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L02-15247.html
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Carlos Morales Paulín, determinaron confirmar los resultados de las elecciones municipales, en virtud de que los agravios 

fueron declarados como infundados e inoperantes. El caso específico de Chilcuautla fue polémico el día de las elecciones. El 

3 de julio, luego de que se cerraran las casillas, militantes del PRD mostraron su molestia por los resultados de las 
elecciones para elegir alcalde, lo cuales favorecen al abanderado del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Silvano 

Ramos López. Las versiones señalan que los simpatizantes inconformes del Sol Azteca quemaron boletas 
electorales.(Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Faltan por resolver 11 impugnaciones: De los sesenta y cuatro juicios presentados ante el Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), ya sólo restan once por resolverse, entre los cuales podrían cambiar los 
números en torno a la cantidad de municipios que habrán de gobernar cada uno de los partidos políticos. Hasta el 

momento, el Partido Revolucionario Institucional va a la cabeza con gobiernos en cuarenta y uno de los municipios 
hidalguenses; seguido por Acción Nacional (PAN) y el de la Revolución Democrática (PRD), con doce cada uno. Luego de 

ellos, se encuentra Nueva Alianza (Panal), que tiene ocho municipios para gobernar, dando pauta para que el Verde 

Ecologista de México (PVEM) forme gobierno en cinco municipios, seguido del Partido del Trabajo (PT) que tendrá cinco 
municipales y dos de Convergencia. Estas cifras podrían cambiar en caso de que los controvertidos asuntos legales de 

Mineral de la reforma, Huasca y Xochicoatlán pudieran tomar otro rumbo en el criterio de los magistrados de la Sala Toluca 
del TEPJF. De los 53 municipios que gobernaba el PRI en el actual trienio, dejará doce menos, los cuales los suma a sus 

coaligados que son Nueva Alianza y Verde Ecologista, con los cuales alcanzaría hasta 51 municipios. (Jorge Martínez, 

página 05) 

El Reloj-San Salvador para el PRD y Chilcuautla para el PRI: TEPJF: En sesión del pleno, la Sala Toluca del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación confirmó el triunfo del PRD en el municipio de San Salvador y del PRI en el 
ayuntamiento de Chilcuautla. Al resolver diversos juicios de revisión constitucional, presentados por varios partidos políticos 

en contra de las sentencias emitidas por el Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo, la Sala Regional del 

TEPJF confirmó la declaración de validez y la entrega de constancia de mayoría en ambos municipios. Tras declarar 
improcedentes e inoperantes los agravios vertidos por la parte contraria, los magistrados Adriana Favela Herrera, Santiago 

Nieto Castillo y Carlos Morales Paulín, determinaron confirmar los resultados de las elecciones municipales, en San Salvador 
y en Chilcuautla. Cabe recordar en la pasada sesión del pleno, se había considerado el asunto relativo a la elección de San 

Salvador; sin embargo, éste fue retirado del orden del día para un mayor análisis, en esta ocasión declararon infundados 

los argumentos del PRI. Con estas resoluciones, la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, 
aún mantiene pendiente la resolución de las elecciones de 13 municipios, las cuales fueron impugnadas por diversos 

partidos ante esa instancia, esperan, en algunos casos, revertir el fallo del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), 
por ejemplo, Mineral de la Reforma y Huasca, derivadas del proceso electoral de renovación de ayuntamientos realizado el 

3 de julio. (Verónica Ángeles, página 03) 

El Universal-Fracasa elección de consejeros del IFE: El proceso electoral rumbo a los comicios de 2012, que inicia este 
viernes de manera formal, arranca con un consejo general del IFE incompleto, tras el fracaso de los diputados en la 

designación de tres vacantes.  Este jueves, después de 11 meses de no lograr acuerdo para votar una terna de aspirantes, 
el pleno conoció una propuesta integrada por Enrique Ochoa, David Gómez y Cecilia Tapia, impulsada por el PRI y partidos 

minoritarios, pero no alcanzó la mayoría calificada necesaria.  Tras cuatro horas de debate, la terna alcanzó 242 votos a 

favor y 188 en contra. Con una presencia de 430 legisladores en el pleno, se requería el aval de dos terceras partes de los 
presentes, es decir, 287.  La ausencia de 36 priístas impidió la integración del Instituto Federal Electoral (IFE).  La 

propuesta se devolvió a la Junta de Coordinación Política (Jucopo), por lo que su presidente, el perredista Armando Ríos 
Piter, convocó a este órgano para el lunes a las 13:00 horas, aunque sin certeza sobre si se mantendrá este proceso o se 

abrirá otro.  “Si esta fue la lista (de 17 candidatos finales) que no permitió el acuerdo, sería un error repetirla”, opinó el 

panista Javier Corral.  El líder de los priístas, Francisco Rojas, propuso consensuar una nueva terna basada en la lista de 17 
aspirantes calificados.  El diputado responsabilizó al PAN y PRD de los riesgos de un árbitro electoral incompleto.  El 

vicecoordinador de la bancada del PRI, José Carlos Ramírez Marín, propuso iniciar de cero el proceso. (Carina García, 
primera plana) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Acuerdan Hidalgo y Puebla frente común: Los gobiernos estatales de Hidalgo y Puebla firmaron un convenio 
para trabajar de manera coordinada en varios rubros de la administración pública para beneficio de ambas entidades. El 

gobernador hidalguense José Francisco Olvera Ruiz y su homólogo de Puebla Rafael Moreno Valle, signaron la carta de 

intención, que incluye acuerdos en materia de seguridad, infraestructura carretera, turismo, salud y proyectos legislativos 
comunes ante el Congreso de la Unión. Antes de la firma del documento, diputados locales y miembros de ambos 

gabinetes se reunieron para hablar sobre los diversos proyectos que se llevarán a cabo de manera mancomunada así como 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-15248.html
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los mecanismos de colaboración. Después, los dos mandatarios ofrecieron una conferencia en la que dieron a conocer 

algunos de los detalles de los acuerdos. Moreno Valle se encargó de explicar las estrategias y los proyectos que 

desarrollarán las dos entidades, en los que la seguridad fue uno de los temas prioritarios. Se comprometieron a reforzar la 
seguridad en la frontera entre ambos estados para contener la migración de integrantes de grupos delictivos que vengan 

de otras entidades, especialmente de Veracruz, donde las organizaciones criminales enfrentan una estrategia de seguridad 
emergente encabezada por la Secretaría de Marina, por lo que muchos delincuentes han huido a tierras vecinas. Moreno 

Valle detalló que se compartirá información para el combate a los grupos delictivos, se llevarán a cabo estrategias comunes 

y se reforzará la presencia policiaca en las zonas limítrofes entre ambas entidades, además de una comunicación constante 
con el Ejército y la Policía Federal. “Si perdemos la seguridad, perdemos todo”, advirtió el mandatario al resaltar el tema de 

seguridad. En infraestructura, manifestó que el objetivo es facilitar el tránsito entre las dos entidades. Expuso que la 
intención es complementar la autopista Arco Norte, que enlaza rápidamente a Hidalgo y Veracruz, con la construcción de 

carreteras y puentes que aprovechen esta nueva vía federal para comunicar con mayor eficiencia a diversos municipios. En 
salud, se acordó que hidalguenses reciban atención médica en Puebla y poblanos en Hidalgo. Para la obtención de 

recursos, se convino impulsar proyectos comunes de infraestructura en el Congreso de la Unión a través de los 19 

diputados federales que tiene Puebla y los 10 que tiene Hidalgo para la gestión en equipo. En turismo, habrá una 
promoción de los mejores destinos en ambas entidades, mientras que en ecología, se convino el desarrollo de proyectos 

para enfrentar el cambio climático y de limpieza y protección de ecosistemas. En todos los rubros habrá intercambio de 
experiencias para mejorar la administración pública y no caer en errores del pasado. Para verificar el cumplimiento de estos 

acuerdos, se realizarán evaluaciones periódicas de los avances, la primera de ellas se realizará en Puebla. El gobernador 

poblano refirió que el proyecto de ampliación del aeropuerto de Puebla puede sumarse al del nuevo aeropuerto para 
Hidalgo, pues no se contraponen. Olvera Ruiz insistió en que se requiere de un sistema aeroportuario metropolitano para la 

zona centro del país, por lo que volvió a pedir a la autoridad federal la liberación de los permisos.(Gustavo Godínez, 
página 06) 

Milenio-Se fuga otro reo del penal de Pachuca; PGJH investiga: El titular del Sistema de Prevención y Readaptación 

Social, Fernando Enciso Carreón confirmó la fuga de otro interno del penal de Pachuca el pasado miércoles, por lo que dijo 
ya se tomaron las medidas correspondientes para saber exactamente el mecanismo que utilizó para evadirse del penal de 

máxima seguridad en el estado. Al notar durante el pase de lista que Elías Gallo González no se encontraba, los custodios 
realizaron un recorrido por las instalaciones del Centro de Readaptación Social (Cereso) capitalino para determinar que el 

interno no se encontraba escondido, ya que el historial del recluso indica que desde hace dos meses intentó suicidarse. El 

reo prófugo se encontraba procesado por delitos del fuero común tipificados de asalto y robo, por lo que el pasado 
miércoles alrededor de la una de la tarde, los custodios notaron que faltaba Gallo González, situación que notificaron al 

director del penal, José Luis Nájera Lara y al titular del Sistema de Prevención y Readaptación Social, Enciso Carreón a fin 
de iniciar la búsqueda con el agente del Ministerio Público con la averiguación previa 12/DAP/443/2011. Este es el segundo 

interno que logra evadir la seguridad del penal de Pachuca, luego de que Edgar Jesús Méndez Cortes escapó escalando uno 

de los muros en la parte norte del Cereso. Fernando Enciso indicó que al lugar también acudió personal de la Coordinación 
de Investigación para recopilar pistas por lo que se iniciaron varias líneas de investigación para determinar cómo es que 

pudo escapar del penal. Reveló que tras charlar con el director del penal y el jefe de seguridad denotaron que “al parecer 
nos quieren superar las personas que están internas por que ellos tienen las 24 horas del día para estar ideando el escape, 

mientras que nosotros tenemos muchas actividades en el día”. Agregó que junto con los responsables de seguridad y el 

director del penal ya se buscan nuevas estrategias para evitar que más internos se escapen del Cereso. Recalcó que se han 
brindado todas las facilidades a la Procuraduría General de Justicia para que logre determinar la fuga, además de obtener 

declaraciones de los celadores que se encontraban en turno o un indicio que proporciones pistas para saber el móvil del 
escape. En tanto el titular del Sistema de Prevención y Readaptación Social recalcó que habara que esperar la resolución 

del personal de la PGJH para deslindar responsabilidades, por lo que subrayó que se tiene que actuar conforme a derecho. 
“Si alguien tiene responsabilidad adelante, si yo tengo responsabilidad tengo responsabilidad, si el director del penal, el jefe 

de seguridad tienen responsabilidad adelante, creo que se tiene que actuar conforme a derecho”. Aseguró que buscará 

estrategias para evitar volver ser vulnerables ante escapes de internos del penal de Pachuca. (Juan José Fernández, 
página 31) 

El Independiente-Evade Luis Noble caso de negligencia médica en hospital de Tulancingo: El secretario de 

Salud estatal Luis Noble Monterrubio declinó dar la posición oficial de la dependencia que encabeza ante el nuevo presunto 
caso de negligencia médica en el Hospital General de Tulancingo, donde volvió a registrarse la muerte de un bebé. Ayer se 

hizo público que hace más de un mes una mujer acudió al lugar en labor de parto y fue rechazada con el argumento de 
que no había espacio ni quirófano para atenderla, por lo que tuvo que esperar al siguiente día para recibir atención médica. 
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Ello provocó que el producto pasara 16 horas sin líquido amniótico y naciera con heces fecales en el cerebro y 

posteriormente falleciera. Al respecto, el titular de la Secretaría de Salud de Hidalgo declinó comentar cuando se le abordó 

para solicitarle, en entrevista, su opinión sobre este nuevo caso ocurrido en el Hospital General de Tulancingo. Abordado al 
concluir el evento que encabezó ayer el gobernador Francisco Olvera Ruiz en la sede del gobierno estatal, donde recibió a 

su homólogo de Puebla Rafael Moreno Valle, el secretario de Salud estatal Noble Monterrubio no aceptó responder sobre el 
caso con el argumento de que iba a acompañar a un funcionario. El funcionario estatal, quien recientemente retornó de un 

viaje de trabajo por Francia, simplemente se abstuvo de emitir comentario alguno cuando se le preguntó sobre el caso. Por 

su parte, el área de comunicación social de la Secretaría de Salud tampoco respondió la solicitud de información, los 
encargados argumentaron que había una reunión y al concluir ésta sería devuelta la llamada para ofrecer la información. 

Sin embargo, hasta el cierre de esta edición no llegó la llamada. Esta no es la primera vez que se reporta un caso de 
negligencia médica en el Hospital General de Tulancingo, ya que en agosto de 2010 un recién nacido fue declarado muerto 

a pesar de tener signos vitales, lo cual fue denunciado por los atribulados padres. La doctora que diagnosticó la muerte del 
recién nacido está todavía prófuga de la justicia. Esta semana, una mujer que llegó a punto de dar a luz al centro de salud 

de San Felipe Orizatlán no fue atendida por personal médico, argumentaron temer que se tratara de alguien del crimen 

organizado, por lo que la mujer tuvo al niño en el estacionamiento del lugar y entonces sí, una hora después de su llegada, 
fue atendida. (Crystall García, página 03) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

El Reloj-Desperfecto en transformadores deja sin agua a varias colonias: La Comisión de Agua y Alcantarillado de 
Sistemas Intermunicipales (CAASIM) a través de un aviso emitido a los diferentes medios informó que la Planta de Bombeo 

de La Paz II sufrió un desperfecto en uno de sus transformadores de 1000 kilowatts dejando sin el servicio habitual a la 
zona oriente de la ciudad. Cabe señalar que los trabajos para su reparación iniciaron desde el día de ayer por personal de 

la Dirección de Operación Hidráulica y la Subdirección de Extracción con la sustitución de dicho convertidor y el apoyo de 
algunas subestaciones, mientras que la descompostura de dicho aparato tendrá un mantenimiento correctivo para 

posteriormente ser colocado a través de un paro programado mismo que no causará ningún descontrol en el servicio. 

Debido a este desperfecto y a los trabajos que la Comisión de Agua y Alcantarillado realiza para restablecer el servicio se 
informa que algunas colonias se verán resentidas por el servicio. Dichas colonias son Pri- Chacón, Álamo IMSS, El Venado, 

Unidad Universitaria, Campestre Villas del Álamo, Portezuelo, Bosques del Peñar, Las Lajas, Paseo de las Reynas, La 
Surtidora, Carboneras, Río de la Soledad , Colinas de Plata, Buenos Aires, 11 de julio, Cruz de Ciegos, La Minera, 

Guadalupe, Surtidora, Jorge Rojo Lugo, Pachuquilla, La Alcantarilla, La Providencia I y II. El Portezuelo, Azoyatla y Santiago 

Jaltepec. Ante esta situación la CAASIM, trabaja con todos sus equipos y de esta manera poder dar inicio con el bombeo 
habitual, por lo que cabe resaltar que se está implementando un operativo de distribución de pipas en las colonias antes 

mencionadas y con ello mitigar las necesidades básicas de nuestros usuarios. (Nohemí García, página 07) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Como en 2006, uno “parece invencible”: La campaña presidencial de 2012 será como la de 2006 con un 

candidato que parece “invencible”, un partido que se asume ganador e incluso un resultado “que es totalmente diferente a 
la que la gente pensaba”, lo que cambian son los candidatos, señaló el presidente Felipe Calderón. Interrogado respecto a 

su opinión sobre la campaña rumbo al relevo presidencial de 2012 y la diferencia con lo que sucedía en 2006, afirmó: “Te 
voy a hablar de cómo veo la campaña: un candidato que parece que es invencible, un partido que ya se asume como el 

ganador inefable, un proceso interno en el PAN realmente democrático e incierto en su resultado y finalmente el resultado 

que es totalmente diferente a la que la gente pensaba. Estoy hablando de la campaña de 2006 ¿eh?”, y generó la risa de 
los asistentes al foro México 2011, ¿la transformación desde abajo?, organizado porThe Economist. —¿Entonces no ha 

cambiado nada? —le inquirió Tom Wainwright, moderador del diálogo interactivo en el cual participó el Presidente. —Los 
candidatos, pero lo demás está más o menos igual, —expresó el mandatario federal. Sin embargo, no fue la única alusión 

al proceso electoral de 2006. El presidente Calderón también recordó que “la misma persona que dijo que tenía encuestas, 

que iba 10 puntos arriba de mí y que seis años después no ha mostrado” tampoco ha ofrecido evidencia sobre los 
supuestos contratos que otorgó a su cuñado Hildebrando Zavala, tema que fue expresado por Andrés Manuel López 

Obrador en el debate entre los candidatos presidenciales. Y es que en el acto en donde el moderador formuló una docena 
de preguntas, también se abrió una ronda entre los asistentes al foro y ahí una joven llamada Adriana del Moral preguntó 

al presidente Calderón sobre la inteligencia en la lucha contra el crimen, al recordar que su padre falleció en un operativo 
contranarcomenudistas y tratantes de personas, además de interrumpirle preguntándole si había perdido a algún familiar 

http://diarioelreloj.mx/index.php/denuncia-ciudadana/D01-15255.html
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en algún operativo y de aludir al tema de la corrupción y el caso de su “cuñado”. El presidente Calderón dijo que la 

denuncia contra su cuñado fue una gran calumnia, porque después de la campaña nadie presentó prueba alguna. Dijo 

compartir el dolor de la joven que perdió a su padre en un operativo, pero negó que hubiera relación directa entre ese 
hecho y su pregunta, “independientemente de que haya perdido miembros en mi familia, independientemente de que haya 

amenazas reales sobre mí, sobre mi familia, sobre mis hijos, sobre mis hermanos”, expresó. (Lorena López, página 19) 

Milenio-Obligan a telefónicas a cobrar por segundo: l pleno de la Cámara de Diputados aprobó el proyecto de 
reformas a la Ley Federal de Telecomunicaciones para obligar a los concesionarios y permisionarios de los servicios de 

telefonía fija y móvil a ofrecer planes o paquetes bajo la modalidad de cobro por segundo, independientemente de otras 
fórmulas. Con 327 votos a favor y una abstención, los legisladores de las siete fracciones parlamentarias privilegiaron así el 

derecho de los consumidores a elegir, entre diversas opciones, aquellas que mejor se ajusten a sus necesidades de 
comunicación. El dictamen subraya que la práctica del redondeo en el cobro de los servicios telefónicos ha permitido a las 

empresas proveedoras obtener ganancias extraordinarias por un tiempo que los usuarios ni siquiera utilizaron. Según 

estimaciones de la comisión dictaminadora, cada usuario realiza en promedio cinco llamadas por día, en su mayoría de 30 
segundos, pero cobradas como minuto completo. “Para 2007 los 61 millones de usuarios pagaron 30 segundos de tiempo 

no utilizado; es decir, en promedio, 2.85 pesos más, pues el costo por minuto era entonces de 5.70 pesos. Esto implica que 
cada cliente pagó por las cinco llamadas 14.25 pesos al día, por un servicio que no recibió”, precisó. En consecuencia, esos 

61 millones de usuarios proporcionaron ese año a las empresas de telefonía celular 869 millones de pesos diarios y 317 mil 

millones de pesos anuales por esa vía. Por separado, con 85 votos a favor, cero en contra y tres abstenciones, en el 
Senado se aprobaron las reformas a la Ley Federal de Telecomunicaciones que permitirá a los usuarios contratar planes de 

telefonía celular por segundo, por minuto, por paquetes, bloques o cualquier otra modalidad. La reforma al artículo 44 
establece que “los concesionarios de redes públicas de telecomunicaciones deberán: prestar servicios sobre las bases 

tarifarias y de la calidad contratadas por los usuarios. “Cuando los concesionarios de redes públicas de telecomunicaciones 
ofrezcan al público, en sus contratos o planes tarifarios, servicios o componentes de los mismos, con base en el tiempo de 

la comunicación, la unidad de medida será el segundo para el cobro de dichos servicios o componentes”. Al argumentar en 

tribuna el presidente de la Comisión de Comunicaciones, el priista Fernando Castro Trenti, dijo que se trata de una 
modificación que cambiará las reglas del juego entre los usuarios y el prestador de telefonía celular, y rechazó que el 

Senado esté sometido a presiones de las telefónicas para tomar esta Nuevas tarifas La empresa de telefonía Unefon-
Iusacell anunció nuevas tarifas de un peso el minuto en llamadas locales a partir de hoy, y para EU y Canadá a partir del 26 

de octubre. El director general de la operadora Adrián Steckel aclaró que este costo podrán obtenerlo cuando la recarga 

sea de 150 pesos. “Desde este 7 de octubre cambiará mucho la telefonía en México, pues será un tema que va a generar 
competencia de verdad”, pues al bajar los costos de interconexión se rompieron las barreras de protección”, aseguró el 

directivo. La estrategia es incrementar su participación de mercado bajando el costo de sus tarifas y asegurando que los 
usuarios tengan la libertad de llamar a quien quieran, sin estar sujetos a números telefónicos de una misma compañía, o 

sólo con un determinado número de contactos. (Fernando Damián, página 21) 

Milenio-Otra matanza en Veracruz; hallan ahora 36 cadáveres: A sólo dos días de la firma del plan Veracruz 
Seguro, signado por el gobierno federal y el del estado, fueron encontrados en tres casas de seguridad de Boca del Río los 

cuerpos de 32 personas. Los inmuebles se ubican en fraccionamientos de lujo, a uno y tres kilómetros de donde dejaron los 
cuerpos de 35 personas el pasado 21 de septiembre. La Secretaría de Marina Armada de México confirmó en un 

comunicado que gracias al trabajo de inteligencia ubicaron las casas de seguridad en los fraccionamientos Costa Verde, 

donde había 11 cuerpos; Jardines de Virginia, donde estaban los restos de 20 personas más, y Costa de Oro, lugar donde 
se halló otro cadáver. En la jornada de ayer también fueron encontrados los restos de cuatro personas en el ex ejido El 

Coyol, con lo que suman 36 las ejecuciones en la zona conurbada Veracruz-Boca del Río. La Marina detalló que las acciones 
forman parte del compromiso asumido por el gobierno federal en el contexto de la operación coor-dinada Veracruz Seguro 

y de las acciones específicas que lleva a cabo la dependencia contra la delincuencia organizada. Derivado de información 

obtenida a partir de labores de inteligencia, personal de infantería acudió a un domicilio de la calle Marte, en el 
fraccionamiento Jardines de Mocambo, en la zona conurbada del puerto de Veracruz-Boca del Río. Ahí personal de la policía 

estatal informó a los marinos del hallazgo de 20 cuerpos en el interior de la casa, mismos que “ya habían sido retirados por 
agentes del Ministerio Público del fuero común”. En una visita a un segundo domicilio, en la calle Mar Adriático, en el 

fraccionamiento Costa de Verde, personal naval localizó 11 cuerpos dentro de una casa. En tanto, en el fraccionamiento 
Costa de Oro fue encontrado otro cadáver. La dependencia precisó que avanza en las acciones que conducen a la captura 

de grupos criminales, presuntamente vinculados con homicidios ocurridos recientemente en la zona, por lo que esta 

mañana daría mayor información a la opinión pública. Versión del gobierno estatal Por la tarde, el gobierno de Veracruz 
difundió un boletín de prensa en el que indicó: “No tenemos confirmación oficial alguna por parte de las fuerzas armadas o 

del gobierno federal sobre el supuesto hallazgo de cuerpos en la zona conurbada Veracruz-Boca del Río, tal y como lo 
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refieren algunos medios de comunicación que citan fuentes que no identifican”. Antes de que la Marina diera a conocer su 

comunicado, el gobierno estatal sostuvo: “De un hecho que sí tuvieron conocimiento las autoridades ministeriales, y 

procedieron en consecuencia, fue de la localización de cuatro personas muertas en la calle Amapolas de la colonia El Coyol, 
en el puerto de Veracruz; por lo cual se procedió a abrir las averiguaciones previas correspondientes, iniciándose las 

investigaciones de esos hechos, tal como lo establece la ley. “Reiteramos que sobre la supuesta aparición de cuerpos en la 
zona conurbada Veracruz-Boca del Río no se cuenta con ninguna información hasta el momento por parte de fuentes 

oficiales. “Es importante señalar que la información original tal y como circula en algunos medios, derivó de datos 

manejados en una página de internet.” Por la noche, el gobierno de Veracruz confirmó el hallazgo de los 32 cuerpos. En un 
comunicado señaló que en una acción conjunta del programa Veracruz Seguro, en el que participan los gobiernos federal y 

estatal, fueron localizadas tres casas de seguridad, donde fueron hallados los cuerpos. Reiteró que durante más de 18 
horas se desarrollaron numerosos operativos que llevaron a la ubicación de tres domicilios, donde se localizaron los 

cuerpos. “Por la naturaleza y condiciones del caso, las autoridades responsables de la investigación mantuvieron en 
secrecía las diligencias hasta la conclusión del operativo, que inició la madrugada de este jueves, ya que se contaban con 

datos sobre casas de seguridad en varios puntos de la ciudad, en donde la delincuencia presuntamente operaba”, indica el 

documento. Además, explica que las autoridades ministeriales correspondientes dieron fe del hallazgo y que de inmediato 
se procedió a la integración de las averiguaciones previas. “Los gobiernos federal y estatal manifiestan su total y absoluto 

repudio y condenan estos hechos, que califican como actos de barbarie, con los que la delincuencia lesiona la convivencia 
armónica del país y agravia a Veracruz y a los veracruzanos”, señala el texto. Este tipo de acciones, sostiene, “refrendan la 

determinación de las instituciones a luchar con todos los instrumentos de la ley y el estado de derecho, como lo es el 

programa Veracruz Seguro, para sancionar a los delincuentes que no tienen el menor respeto por la vida y la dignidad 
humana”.(Isabel Zamudio, página 22) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… que Gerardo Reyes Monzalvo, director general de Gobernación en la región Pachuca, aliado 

con Carlos Trejo Méndez, a su vez director de Investigaciones Políticas y Sociales, han hecho mancuerna para crear un 
clima de inconformidad en contra de Carlos Moreno López, subsecretario de Gobierno. Y es que la tirada de Reyes 

Monzalvo es ser, en breve tiempo, subsecretario. La inconformidad no es obra de la casualidad, sino que el fondo es 

moverle el tapete a Moreno. 

que políticos y funcionarios fueron vistos ayer subiendo y bajando por Palacio de Gobierno en tropel; no se trataba, contra 

lo que pudiera parecer, de una anticipada cargada electoral, sino que nadie atinaba a decirles en qué salón u oficina se 

llevaría a cabo una importante firma de convenio entre autoridades estatales. 

que al más puro estilo de Pancho Villa cuando decía que primero había que fusilar y “después viriguan”, los responsables 

de una obra vial en el bulevar Nuevo Hidalgo (por el rumbo de Tulipanes) se arrancaron tumbando parejo bardas, aceras y 

hasta postes de energía eléctrica. Hay quienes aseguran haber perdido hasta mil metros cuadrados de terreno por la 
afectación. Los inconformes, vale decirlo, piden que alguien los atienda. 

que David Gómez Álvarez, uno de los candidatos a convertirse en consejero del IFE, se ha convertido en visitante 

asiduo de Hidalgo, pues es uno de los promotores de las máquinas electrónicas para votar, algunas de las cuales se usaron 
en la entidad a manera de prueba. El contacto de Gómez Álvarez con el IEEH es María de Jesús hernández Torres, 

quien promueve ahorros en los procesos mediante la modernización tecnológica de los procesos electorales. 

que los cuerpos de rescate en la región de Tula-Tepeji coinciden en señalar que la operación del C4 de Tula resulta 

inoperante para la coordinación de emergencia, pues los reportes de sucesos son retransmitidos con retrasos de hasta 

media hora. A tal grado hay desconfianza, que los propios cuerpos de urgencia implementaron su propio sistema de 
comunicación… por medio de celulares. 

que el PRI Hidalgo ha enviado a varios operadores políticos a Michoacán para apoyar la campaña a la gubernatura del 

tricolor Fausto Vallejo. 

que un personaje que en estos días “ni se ve, ni se oye” es el senador perredista José Guadarrama, quien no ha hecho 

acto de presencia en el estado en semanas recientes. Hay quienes justifican su ausencia con el argumento de que revisa un 
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hotel de su propiedad en la Riviera Maya. (redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… Que el líder de la tribu del PRD, Izquierda Social,Francisco Patiño, interpuso un 
recurso ante la Federación para evitar que el dirigente del sol azteca, Pedro Porras, llegue a ser consejero nacional, luego 

de inscribirse y ser uno de los prospectos para tal nombramiento. Dicen que la pelea entre estos dos vejestorios del partido 
amarillo está más candente que nunca, porque cada quien busca dejar a su delfín al frente del partido. 

Que quienes se están rompiendo literalmente el coco por saber alguna información que los conduzca o mínimo les dé una 

pista sobre el levantón del martes son los policías del estado, quienes aceptaron no saber nada de nada. Lo bueno que son 
sinceros, como José Luis Nájera, director del Cereso de Pachuca quien aceptó que se le fugó otro reo y ahora sí, ni 

cuenta se dieron. ¿Quién tendría que estar fuera del penal? 

Que hablando de policías dicen que aquello de blindar los límites de Hidalgo con el estado de Puebla ya tiene un buen rato, 

pues según los propios policías estatales argumentan que ya llevan algunos meses haciendo filtros de revisión en los 

municipios poblanos que colindan con Hidalgo, sólo que ayer formalizaron los operativos. Lo bueno es que no ha habido 
nada raro en esa zona, todavía. 

Que quien ya se tuvo que afiliar al partido que lo impulsó para ser alcalde electo es Eleazar García de Pachuca, quien 
dicen, iba a la Feria para disfrutar un rato de esparcimiento con su familia pero que se encontró de frente con el módulo de 

afiliación tricolor que no se está dando abasto con tanta gente que pasa a verlos. Eleazar se tomó la foto, firmó su nueva 

credencial y de ahora en adelante deja de ser un “ciudadano” para convertirse en todo un priista. 

Que pese a que el portero de los Tuzos, Miguel Calero todavía no se retira, ya todo mundo le quiere hacer homenajes y 

en esta ocasión se trata de los toreros Uriel Moreno y Pablo Samperio, quienes este domingo le dedicarán un toro, 
que precisamente llevará el nombre del arquero tuzo. Y quien también dio de qué hablar en los Tuzos es el 

delantero Enrique Esqueda, quien en su afán de no dar declaraciones a los medios salió huyendo de todos y por su prisa 

hasta chocó contra el automóvil del doctor del equipo. Lo bueno es que no le pasó nada… al coche.  (redacción, página 
03) 

Milenio-Las perlas… “Es un documento trascendente sin precedentes. Podemos militar en partidos diferentes pero el 

reto es común, trabajar por los ciudadanos.” 
Rafael Moreno Valle, gobernador de Puebla, ayer durante su visita a la entidad para firmar un convenio con el Gobierno 

de Hidalgo. 

“En materia de salud, la falta de agua potable es quizá una de las mayores causas en el mundo y en nuestro país de la 

falta de los niños a la escuela.” 

Prisco Manuel Gutiérrez, diputado local panista, sobre su acusación de que en Hidalgo hay más de mil escuelas sin 
servicios básicos. 

“A mí me sorprende las declaraciones de Fayad que siempre se quiere meter en todo, en cosas personales del PAN.” 
Alejandro Moreno, líder estatal de Acción Nacional, sobre los dichos de Fayad en los que asegura que el PAN mueve a 

delegados federales. (redacción, página 03) 

Milenio-Trascendió… Que en la estrategia trazada ayer por los diputados del PRI para el asunto de los consejeros del 
Instituto Federal Electoral, el tricolor ganó de todas todas. 

La cúpula priista había hecho ya sus cálculos: si la bancada del PRI y las cuatro “minifracciones” sumaban dos terceras 

partes de los votos, la terna compuesta por Cecilia Tapia, Enrique Ochoa y David Gómezpasaría automáticamente al 
IFE. 

Si no, como finalmente ocurrió, el PAN y el PRD tendrán que asumir los costos políticos de la indefinición del tema, un año 

después de vencer el plazo legal para resolverlo. 

Que a diferencia de sus correligionarios diputados, en la bancada senatorial priista, que encabeza Manlio Fabio 

Beltrones, lo que hubo fue gran molestia porque no se cumplió el ofrecimiento público que hizo en Morelia su dirigente 
nacional, Humberto Moreira, para darle la Secretaría Técnica del Consejo Político del PRI a Carlos Jiménez Macías. 
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De pronto, el legislador potosino se encontró ayer con que su lugar será ocupado por Enrique Jackson, a quien impulsan 

algunos gobernadores, particularmente el veracruzano, Javier Duarte, con quien trabaja como asesor. 

Que por primera vez en su sexenio, el próximo 12 de octubre el presidente Felipe Calderón acudirá a la biblioteca José 
Vasconcelos, que estrena directora, Patricia Hernández, para inaugurar la Expo SEP 90 años. 

La Vasconcelos fue una de las obras emblemáticas del sexenio de Vicente Fox, luego fuertemente cuestionada por 

deficiencias en su construcción que la mantuvieron varios meses cerrada. 

Que Andrés Manuel López Obrador irá a la segura y tras la reunión que tuvo su gente la semana pasada con Ana 

Cristina Covarrubias, es prácticamente un hecho que su empresa encuestadora será una de las dos que se encargará de 
los ejercicios para definir al candidato presidencial de la izquierda. 

Ahora sólo falta que Marcelo Ebrard decida su propuesta. 

Que en época de elecciones en la UNAM, el Consejo Técnico de Humanidades de esa institución lanzó un reclamo al titular 
de Educación, Alonso Lujambio, por lo que llamó “falta de interés” de la SEP en reincorporar las disciplinas filosóficas 

dentro de los planes de estudio del bachillerato.(redacción, página 04) 

Independiente-El Socavón: Dice la diputada Viggiano que se debe cuidar las manos a Sedesol con los programas 
asistenciales que maneja… A quien debieron cuidárselas era a su cuñado, para que no hipotecara Coahuila (redacción, 

primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: El presidente consejero del Instituto Estatal Electoral (IEE), Daniel Rolando Jiménez Rojo, 

rechazo que la elección extraordinario de Xochicoatlán, donde se determino empate entre las alianzas del PT y el PRI, 
represente un gasto adicional al presupuesto del órgano electoral, que en un periodo donde no se registran elecciones 

ronda por los 60 (redacción, primera plana)  

El Reloj-La hora en punto: A propósito de la agenda gubernamental y diplomática de este día, por las actividades 
programadas en Mineral del Monte, vale la pena recordar los pasos de Don Chencho, quien recientemente falleciera, luego 

de haber dedicado una gran parte de su vida al cuidado y vigilancia del Panteón Inglés, ubicado en el Corazón del Co-redor 

de la Montaña. Fue por conducto de las investigaciones periodísticas de Aida Suárez, estimada colega, como pude conocer 
un poco de la riqueza de esta tierra, de la que Don Chencho fue celoso vigilante. Está programado que hoy, el gobernador 

de Hidalgo Francisco Olvera y la embajadora en México de Gran Bretaña Judith McGregor, acudan al cementerio inglés, 
donde ambos develarán una placa en memoria de Don Chencho. Luego, se sabe que habrá una serie de actividades, donde 

el centro de la atención es el paste, alimento por excelencia que centenariamente a hermanado al pueblo inglés con el 
hidalguense. ¡Ojalá y que todo sea un éxito! y sobre todo, que el presidente municipal de Real del Monte, no vaya a hacer 

el ridículo. Ojalá. "El tripas" No puede, no debe haber excusa y mucho menos pretextos, por lo que ocurre al interior del 

Centro de Readaptación Social para Adultos de Pachuca (CERES0); pues en casi dos semanas, ya se dieron a la fuga dos 
reos, ante las "supuestas" deficiencias de los vigilantes en la tarea que tienen encomendada. Esta vez, Elías Gallo González, 

mejor conocido como "El Tripas", se dio a la fuga del penal; nada más y nada me-nos que por la "puerta grande", pues la 
caseta número 17 del penal, fue el punto por el que el recluso logró escapar de la prisión. Alienas la semana anterior, 

fueron vertidas una serie de declaraciones institucionales en torno al desempeño de los celadores y se advirtió que 

"rodarían cabezas" luego de la fuga de un reo que logró brincar una de las bardas del reclusorio hace dos domingos. Y sin 
embargo, la historia se repite, lo que hace pensar que estos hechos no son producto de mera negligencia de los guardias o 

celadores, sino que presumiblemente podría haber detrás de estos casos, otro tipo de situaciones que las autoridades están 
obliga-das á aclarar. Puede ser que rueden cabezas, y sin embargo, nadie duda que con este tipo de medidas, la 

corrupción prevaleciente al interior de los pena-les llegue a su fin. Autoridades superiores de Seguridad, están obligadas a 

realizar una investigación a fondo, no sólo para esclarecer los hechos ocurridos, sino para evitar que estas situaciones se 
repitan o peor aún, que se asemejen a capítulos ocurridos en otras entidades del país, donde las fugas masivas de reos son 

historias que con frecuencia ocurren. (Edmundo Pineda, página 09)  

El Universal-Bajo Reserva: ANTES de ultimar los preparativos de una gira por Estados Unidos y España, Andrés Manuel 

López Obrador se dio tiempo para platicar el miércoles con el poeta Javier Sicilia. El ex candidato presidencial de la 

coalición Por el Bien de Todos lanzó a bocajarro una propuesta al activista: ser candidato a senador o aspirante al gobierno 
de Morelos, con todo el apoyo del Movimiento de Regeneración Nacional, Morena. Nos cuentan que don Javier no se la 

pensó mucho para rechazar la oferta del tabasqueño. ¿Qué argumentó el poeta? Primero agradeció el gesto y expuso que 
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su movilización por el tema de la seguridad pública en el país no estaba en la lógica electoral. Al final, López Obrador y 

Sicilia cerraron la plática con la perspectiva de que seguramente se van a encontrar en el camino o en el 2012. 

EN LA NUEVA casa del Senado la situación no cambia mucho en cuanto al desempeño de sus compañeros diputados, 

incapaces de resolver el nombra-miento de tres consejeros del IFE. Para afrontar las constantes faltas, la mesa directiva 
tiene la autorización para solicitar a las comisiones las listas de asistencia de las reuniones que no pudieron realizarse por 

falta de quórum. La lista que se entregue deberá indicar los nombres de los senadores asistentes. El listado de los faltistas 
deberá subirse a la página electrónica y publicarse en la Gaceta Parlamentaría. Nos dicen que el panista José González 

Morfín, presidente de la mesa, y el priísta Manlio Fabio Beltrones, que dirige la Junta de Coordinación Política, podrían 

aplicar mayores correctivos.  

SI USTED ve un auto eléctrico que circula por el Zócalo y se estaciona frente al Antiguo Palacio del Ayuntamiento, no dude 
quién es el conductor. Sí, Marcelo Ebrard anda de lo más feliz en un coche de este tipo, conocido como "zero emission". 

Nos dicen que una empresa armadora japonesa prestó una unidad al jefe de Gobierno del DF para MARCELO que la 
pruebe. Es un automóvil que funciona con batería solar recargable y cuesta alrededor de 500 mil pesos. Don Marcelo 

presentó hace unos días este producto como la revolución en el servicio de taxis no contaminantes para la ciudad de 

México. 

LOS GUERRERENSES hacen las paces. El gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, y el alcalde de Acapulco. Manuel Añorve, 
rompieron el año pasado las relaciones personales, y hasta familiares, durante la disputa electoral por el gobierno estatal. 

Ambos estuvieron en la ciudad de México para el anuncio oficial de la "Operación Guerrero Seguro". Don Ángel y don 
Manuel se mostraron juntos en Bucareli para dar la serial de que están en el mismo barco, por el bien de los guerrerenses. 

Nos dicen que la disputa y las diferencias políticas han sido rebasadas por la demanda de seguridad.  

LOS PRIÍSTAS en San Lázaro se enfurecieron la tarde de ayer con el resultado de la votación en el pleno de la Cámara de 

Diputados, que frenó el nombramiento de los tres consejeros que hacen falta en el Instituto Federal Electoral. 
Colaboradores del jefe de la bancada, Francisco Rojas, o se deslindaron del fracaso y señalaron a los grupos parlamentarios 

del PAN, a cargo de Francisco Ramírez Acuña, y del PR!), encabezado por Ar-mando Ríos Piter. "Ya se vio con claridad 
quiénes apuestan a que las instituciones no funcionen", dijo el vícecoordinador del PRI, José Ramón Martel. Lo que parece 

cierto es que panistas, priístas y perredistas han acabado sintiéndose cómodos con el IFE de seis consejeros nada más.  

La Crónica- Arriba: Roberto Pedraza El titular de Comunicación Social estatal, cuya presencia dentro de la administración 
pública es ejemplo de tenacidad y temple; suma otro acierto a su amplia trayectoria. En esta ocasión, a través de la 

cristalización de un proyecto que permitirá además de optimizar la sala de prensa de gobierno del estado, reforzar su 

imagen como funcionario que apuesta a la mejoría de los lugares donde labora. 

Abajo: Ramón Vicente Sobre este priista es posible mencionar que su andar político lo mantuvo muy presente en la 

mirada de los medios de comunicación durante varios años, así como vigente para los hidalguenses, o al menos para los 
habitantes de Pachucha; sin embargo, ahora ese resplandor parece disminuir cada vez más, actualmente Vicente Diez 

carece de posicionamiento y pocos saben a qué se dedica en realidad. 

La Crónica-Grillerias: PRESENTES A la firma del acuerdo entre los gobiernos de Hidalgo y Puebla, realizada en 
palacio de gobierno, acudieron los delegados federales Daniel Ludlow y Alfredo Moctezuma, así como el 

dirigente estatal del PRD, Pedro Porras, y el senador independiente Francisco Berganza. Lo que podría 
corroborar que la supuesta falta de atenciones a los opositores para actos del gobierno estatal es sólo un 

rumor. 

HERRAMIENTAS 
Los amantes de las redes sociales manifestaron que existen algunos diputados federales hidalguenses que 

aprovechan al máximo estas modernas herramientas de comunicación para mantenerse vigentes todo el 
tiempo, como la legisladora Paula Hernández, quien integró a su Facebook una propuesta llamada “Un 

millón de protestas y 1 gran solución. No a las altas tarifas eléctricas”, con la que pretende sumar protestas 

contra esta problemática. 
OTRO CORTE 

Sin previo aviso la Comisión de Agua y Alcantarillado de Servicios Municipales cortó el suministro del servicio; 
en fechas recientes varias colonias quedaron sin agua potable. Las excusas de las autoridades del organismo 

son que se quemó un transformador de energía eléctrica, problema que la Comisión Federal de Electricidad 
no resuelve, mientras tanto los recibos por este concepto siguen llegando de forma normal a los usuarios. 
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AVANCES 

Los grillitos atestiguaron que en la Sala Regional V en Toluca fueron ratificados los triunfos del PRD en San 

Salvador y del PRI en Chilcuautla, pues los magistrados consideraron los agravios como infundados e 
inoperantes; aún falta la resolución de los municipios de Pachuca y Mineral de la Reforma. 

TRÁNSITO 
En el fraccionamiento Villas del Álamo, desde hace varias semanas iniciaron nuevas obras de drenaje por 

parte de autoridades municipales de Mineral de la Reforma, las cuales fueron suspendidas y además carecen 

de señalamientos, esta situación continúa como principal causa de los severos congestionamientos viales. 
URGENCIAS 

Hay quienes opinan que ya es muy evidente la desesperación por asumir cuanto antes el cargo del alcalde 
electo en Tepetitlán, Melchor Jiménez Cruz, quien todos los días desde muy temprano y hasta entrada la 

tarde recorre las oficinas de la alcaldía, e incluso pasa más tiempo ahí que el actual edil, Víctor Manuel Constantino. 

La Crónica-Los retos de los Arista: En la familia Arista están de plácemes y por partida doble: Efraín Arista Ruiz ha sido 
nombrado coordinador de delegaciones del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 

y su hijo Bernardo Arista, rinde protesta esta noche como presidente del comité municipal del PRI en Pachuca. 
Pero si bien ambos acontecimientos son dignos de festejo familiar, también implican serias responsabilidades, sobre todo 

porque el país entró ya a una nueva contienda electoral, la más importante en seis años, que será la renovación de la 

Presidencia de la República y el Congreso de la Unión, así como una decena más de elecciones locales. 
El primero es un experto en política, que ha pasado por un sinnúmero de espacios, que van de la diputación federal, 

coordinación del Congreso del estado, a responsabilidades en la administración pública y partidista. 
Hasta el comienzo de la semana era delegado especial del PRI en Hidalgo, su tierra natal, y ahora emprende una nueva 

encomienda y será el enlace directo entre los comités estatales del PRI en el país y su jefe inmediato, el ex gobernador 
Miguel Osorio. 

Bernardo Arista pasó de la administración pública en tareas desarrolladas en la Secretaría de Gobierno, al comité municipal 

del PRI capitalino, primero como secretario general y ahora como presidente. 
Los resultados de las dos últimas elecciones locales, hacen pensar en el trabajo que deberá realizar la dirigencia priista para 

recuperar la confianza de sus propios militantes, quienes quedaron desconcertados con la derrota sufrida en la elección de 
gobernador, en julio del 2011, y los apretados resultados obtenidos apenas en julio pasado, para renovar los 84 

ayuntamientos. 

Para ambos políticos, padre e hijo, las tareas no serán nada fáciles, aunque quienes los nombraron sabrán por qué estas 
decisiones. (Carlos Camacho, página 03) 
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Visto Bueno: Radio Pasillo del Viernes Provocó interferencia el pronunciamiento del titular de la Secretaríade 

Turismo y Cultura de Hidalgo sobre la remodelación de la plaza Independencia, pues si bien es cierto que atraerá 

más visitantes, también lo es que la dependencia hace a un lado al Comité del Centro Histórico de Pachuca. 

Al parecer, los asesores y “cercanos” de Renato Olivares Chávez no han querido generar una agenda de 
trabajo con los integrantes del órgano colegiado,  quienes desde hace años luchan por la armonía arquitectónica del 

primer cuadro de la capital hidalguense, el cuidado del legado monumental y la reducción de contaminación auditiva, entre 

otros puntos. 

Los funcionarios de la dependencia olvidan que el artículo 17 de la LeySobrela Proteccióny Conservación del Centro 
Histórico y del Patrimonio Cultural de la Ciudadde Pachuca establece que el comité es el órgano coordinador de los 

trabajos de rescate y conservación de la zona. 

También indica que los organismos, asociaciones y particulares deberán considerar el criterio técnico que emita el comité 

para instrumentar planes, programas, apoyos y acciones de rescate, mantenimiento, conservación y difusión de las zonas y 
sitios declarados como monumentales, históricos, artísticos contextuales. 

Seguramente, con tanto recorrido turístico los funcionarios todavía desconocen la ley que data del año 2004. 

Por cierto, voces de Radio Pasillo informaron que Olivares Chávez no pudo dar empleo enla Secretaríade Turismo más que 
a unas cuantas personas, entre ellas dos familiares de Moisés Jiménez Sánchez, el verdadero líder del Panal y dela 

SecciónXVdel SNTE en Hidalgo. 

Quien sigue dando de qué hablar esla Comisiónde Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim). 

Ahora resulta que sus nuevos empleados son incapaces de solucionar los problemas de abasto del vital líquido porque 
desconocen la red hidráulica de la zona metropolitana y ello les impide llevar a cabo trabajos de ampliación. 

En la colonia San Cayetano, por ejemplo, a pesar de que los vecinos les indicaron por dónde pasan las tuberías, los 

trabajadores no lograron interpretar los planos. 

Vía Libre-Deslinde: El secretario general del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM), Carlos 

Romero Deschamps, ya se anotó como aspirante a una de las dos formulas de candidatos al Senado por Hidalgo, del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), lo que alarga la lista y complica el escenario, cuando aún falta mucho tramo por 

recorrer para definir quiénes serán los abanderados. 

Quienes parecen encabezar la lista son los ex gobernadores Miguel Ángel Osorio Chong y Manuel Ángel Núñez Soto, pero 

también aparecen los diputados federales Carolina Viggiano Austria, Jorge Rojo García de Alba, Omar Fayad Meneses, 

David Penchyna Grub y Canek Vázquez Góngora; además de ellos están anotados José Antonio Rojo García de Alba, Joel 

Guerrero Juárez y Roberto Pedraza Martínez. 

También levantó la mano el jefe del clan universitario Gerardo Sosa Castelán, quien a pesar de que se menciona construye 

la posibilidad de competir por la postulación del Partido Acción Nacional (PAN); en el matutino de su propiedad, se público 

que analiza la posibilidad de competir en el Revolucionario Institucional. A este pronunciamiento hay que sumarle las 

aspiraciones del ex secretario de Obras Públicas, Cuauhtémoc Ochoa Fernández. 

Que si bien es militante del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), puede ser postulado como sucedió en 2006, 

mediante los acuerdo de coalición, cuando acompañó en la derrota al ex gobernador Jesús Murillo Karam, que llegó al 

Senado como primera minoría, pero esta vez en un escenario satisfactorio como para alcanzar su objetivo, a lo que 

contribuye su cercanía con el ex gobernador Miguel Ángel Osorio Chong. 
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Las dos candidaturas del PRI al Senado, dependerán de la conciliación de los intereses nacionales y los estatales, por lo 

que pueden registrarse sorpresas y algunos de los aspirantes lo que pudieran alcanzar es una candidatura a diputado 

federal, pero como sea, a pesar de que el dirigente del PRI sostiene que habrá unidad, la selección de aspirantes a la 

Cámara Alta no será por mucho tersa, lo que ya se observa con Romero Deschamps y el despliegue en el informe 

legislativo de la diputada Carolina Viggiano.  (Alberto Witvrun) 
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